
Ролевые игры. Часть третья

@Sport.ru заканчивает представление команд-соперниц сборной России и бегло
бросает взгляд на самих подопечных Дэвида Блата. Заодно стоит задаться
вопросом: почему в двух странах, которые разделяет лишь полоса под названием
«государственная граница» да Керченский пролив, такая разная ситуация с одним
из самых популярных видов спорта?  

 

Алексей Серяков: После победы на Евробаскете-2007 сборная России забуксовала,
но это была во многом вынужденная мера. Так, например, в Америке в условия
большинства видов американской автостраховки входит обязательное предоставление
временного авто(вместо неисправного, которое ты собственно и сдаешь в ремонт) —
того же производства и, как правило, нового. Эта машина обычно все же бывает
простая и не шибко навороченная — и это вполне можно сравнить с национальной
командой нашей страны. После Евробаскета парочку элитных запчастей пришлось
менять. Тот же Андрей Кириленко не поехал на чемпионат из-за травмы спины, а Виктор
Хряпа мучился со стопой. 

 

На это время пришлось взять авто попроще — и участвовать в условном стритрейсинге
на том же уровне «машина» не могла из-за более слабых технических характеристик.
Впрочем, ехать все же надо было — и совсем новый и необкатанный автомобиль
покатил вполне себе неплохо. В плей-офф прошлого Евробаскета Россию выбила лишь
Сербия, ставшая в итоге серебряным призером первенства, а на мундиале сборная
России попала под «Феррари» американской сборной с молодым Дюрэнтом во главе.
Каждый год главный тренер команды Дэвид Блатт умудрялся делать состав с неплохой
тягой, которого хватало для попадания в игры навылет. Собрав в этом году под свои
знамена почти весь цвет нации(отсутствует лишь Александр Каун), сборная становится
претендентом на медали. Андрей Кириленко и вовсе заметил, что нынешняя атмосфера
в команде очень напоминает ему ту, чемпионского разлива. В общем, выглядит все очень
приятно, и главным поводом для сомнений служит то же, что и автогонках : как бы
не прекрасно выглядела машина со стороны, изнутри увидеть мы её не можем. Если
никакие запчасти из машины под названием «Россия» не повалятся прямо на ходу,
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то сей автомобиль вполне должен составить конкуренцию остальным брендам.

 

Иван Манчев: В данной ситуации поразительно другое — сборная на последних
крупных турнирах выдавала результат лучше того, который ожидался даже
не скептиками, а вполне оптимистично настроенными аналитиками.
На Евробаскете-2009 не было ни Холдена, ни Кириленко, но после великолепно
проведённого турнира седьмым местом некоторые остались недовольны. Мол, как же
так, можно было и больший ломоть пирога ухватить! На самом деле, тот чемпионат дал
россиянам нечто большее — Тимофей Мозгов стал настоящим открытием турнира
и с того самого момента начал торить себе путь за океан.

 

Что дал российскому баскетболу прошлогодний чемпионат мира? Прежде всего,
понимание того, что сборная способна выпутываться из сложных ситуаций своими
силами, а не только надеясь на Божью помощь. Ни АК-47, ни Джона Роберта,
и вроде бы то же седьмое место, но на душе остался позитивный осадок. И пускай
в четвертьфинал удалось пройти лишь благодаря откровенно фартовому жребию,
подбросившему подопечным Блата новозеландцев, но ведь ценность победы это
нисколько не умаляет.

 

Как будет сейчас? Кириленко наконец-то в сборной. Не будет травмированного Кауна
и всё ещё под вопросом Хряпа, но есть те, кто готов их заменить и кому есть что
доказывать. Каков прогноз? А вот с этим стоит повременить. Но факт остаётся
фактом — сборная России в числе фаворитов Евробаскета. Не то что географические
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соседи.

 

А.С.: Если посмотреть на все свершения сборной Украины за последнее время,
то главное уже произошло. Под главным я подразумеваю ни что иное, как назначение
тренера с именем. Виталий Лебединцев, которого так и хочется сравнить
с мольеровским Журденом, свой пост покинул по ходу отбора к Евробаскету-2009.
По поводу Журдена необходимо пояснить: это человек с одной стороны доверчивый,
но и сам не дурак ввести кого-нибудь в заблуждение. Кроме того, он вроде бы пытается
делать все во благо, но получается так, что это благо не для окружающих, а для него
самого. Место господина Лебединцева сначала занял его тёзка Виталий Черний,
который отлично проявлял себя при работе с молодыми баскетболистами, но на столь
ответственной должности малость затерялся. 

 

Несколько месяцев назад «жёлто-синих» возглавил Майк Фрателло — и это сразу
всколыхнуло всю пишущую братию как Украины, так и ряда других стран. Писали много,
и плохое, и хорошее, но писали. Фрателло, проведший в НБА 26 лет, обладает массой
достоинств, его авторитет и преданность баскетболу впечатляет. Невозможно
филонить на тренировках, если тренер — тот самый мудрец, что тренировал команды
лучшей лиги мира в те времена, когда половина состава сборной и на свет не появилась.

 

Заполучив Фрателло, сборная Украины во многом может положиться на его опыт. Коуч
Майк, только прибыв из Москвы, удостоил аудиенции сразу нескольких баскетбольных
журналистов, и, несмотря на очевидную усталость, общался с ними до тех пор, пока
ребята сами не прервали беседу, пожалев тренера. Фрателло — истинный фанат
баскетбола в хорошем значении слова «фанат». Он может консервировать Кирилла
Фесенко на скамейке в роли восьмого-девятого игрока в ротации, и вопросов ни у кого
не будет — Царь знает лучше. Вообще, любое действие теперь обсуждать стало
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намного проще — «так решил главный тренер». Типичная, казалось бы отмазка. Но она
всегда порождала кучу лишних вопросов типа «чем вызвано это решение?». Отвечая
«без комментариев», руководитель только давал лишний повод писаке подлить масла
в огонь. Начиная объяснять и показывать все на пальцах... Стоп. Никакой дурак этого
делать не будет — зачем раскрывать карты перед важнейшим стартом года? 

 

Теперь, получив в виде ответа «это решение тренера», куда труднее будет удостоиться
этим разъяснением и написать «у Фрателло есть план», чем в очередной раз пилить
федерацию за «без комментариев». Право дело, авторитет и статус — великие
помощники. Любой журналист, получивший возможность пообщаться с живой иконой,
сперва выразит ей свое восхищение и уважение, а только потом перейдет к вопросам.

 

Достаточно лишь сделать акцент на отношение американца к баскетболистам. «Он
отрабатывает каждую секунду, которую проводит на площадке. Суть баскетбола —
полностью отдаваться игре, бороться до конца и никогда не сдаваться. Все это присуще
этому парню»
 — так Фрателло похвалил защитника «Будивельника» Дмитрия Забирченко после
не наилучшего матча. И это верно. Ведь раньше у всех хватало ума только бросаться
проклятиями и камнями в спину. Но всё же,
если инертный защитник областного маштаба и человек настроения в одном лице
за считанные недели превращается в зубастого волка с огромными когтями, то это ли
повод полагать, что украинский баскетбол на правильном пути?

 

Украина провела семь товарищеских матчей, из которых выиграла четыре.
Побеждённые соперники — Эстония, Беларусь, Иордания и Германия без Камана
и Дирка. Не самые громкие имена, но это можно объяснить просто: Майк не форсирует
подготовку команды, а планомерно выводит ее на пик формы, и на ЧЕ она предстанет
во всеоружии.
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И.М.: А вот теперь ложка дёгтя. Знаете, чем отличается Дэвид Блатт от Майка
Фрателло? Наставник «Маккаби» и сборной России, даром что обладает куда меньшими
регалиями и почестями, имеет право выбора по двум причинам — есть из кого выбирать
и никто не лезет в глаза, навязывая своё мнение. А вот экс-наставник «Атланты»
и «Мемфиса» стал жертвой обстоятельств. Он пытается спасти непростую ситуацию,
но обречен на провал, словно Святослав Фёдоров, которому вменили в обязанности,
скажем, излечение глухоты у двух десятков пациентов.

 

Более того, у Фрателло и выбора особого не было — большинство игроков
(за исключением Печерова, Фесенко и, возможно, Лищука) он видел впервые в жизни.
«Дядюшка Майк» ещё надеется что-то слепить из Дениса Лукашова, по умолчанию
считающегося лучшим украинским разыгрывающим. Но он никогда не научит парня вести
мяч, не глядя в пол — а ведь именно в этом заключается корень всех проблем защитника
«Будивельника». Он не всегда верит своим рукам и привык к определённому партнёру
(Кравцов), посему в большинстве случаев он неспособен обойтись без мелких
оплошностей.

 

Другое дело, что лучших вариантов нет. Сергей Гладырь травмировался и Евробаскет
точно пропустит, Дмитрия Глебова, который де-факто исполнял обязанности
плеймейкера в отборочном цикле, на чемпионат не взяли. А Забирченко навряд ли
потянет на себе сию ношу ввиду того, что столь ответственные роли Дима не играл
тридцать лет и три года. Что нужно делать? Правильно, поддаваться веянию мировой
моды — натурализовывать американца.
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Вот только при наличии нескольких кандидатур выбрана была наименее приемлемая.
Ни один из лучших игроков минувшего сезона в Суперлиге Рамел Карри, ни Деррик
Зиммерман, который ввиду отсутствия поставленного броска как такового
и сумасшедшей выносливости готов хоть сорок минут подносить снайперам «ядра»,
не устроили человека, де-факто «заказывающего музыку» в сборной за чужие деньги.
Этот самый человек чуть ли не за уши притащил Стиви Бёртта-младшего, которого
якобы хорошо знает Фрателло. Но проблема в одном — сын экс-защитника
«Нью-Джерси» и большого любителя марихуаны никогда не играл разыгрывающего,
а всегда был классическим снайпером. «Комбинационная игра» для американца
столь же неведомое понятие, как и «классический балет», например.

 

Что вытекало из этого в контрольных матчах? Комбинационная игра какая-никакая,
но присутствовала, однако лишь при наличии на площадке «украинской» пятёрки.
С передней линией глобальных проблем не возникало, что весьма предсказуемо.

 

При нынешнем уровне игры даже рекордное на прошлых чемпионатах тринадцатое
место будет для украинцев за счастье. Ведь не боги горшки обжигают, и уж тем более
не бесчестные воротилы псевдобизнеса, выдающие себя за благодетелей. Победителя
выявляет игра. Только так и не иначе.

Sport.ru
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